
TEMPO HOJE Brasília Goiânia Palmas

gazetadoestado.com.br gazetadoestado 62 3249-8883 www.gazetadoestado.com.br

  

Máxima 25ºC Mínima 17ºC
Tendência Estável

Máxima 31ºC Mínima 20ºC
Tendência Estável

Máxima 33ºC Mínima 24ºC
Tendência Estável

PÁGINA 02PÁGINA 02

Deputado Wilde Cambão: um líder estratégico 
na aprovação de Políticas Públicas para Goiás

Segunda-feira
  Goiânia, 24 de julho de 2023
Ano 18 - Edição 5417                         do Estado

INVESTIMENTO

Ao lado de Lula e Flávio Dino, Vilmar Mariano assina 
ato que destina recursos para segurança nas escolas

PÁGINA 05

AGRICULTURA

Produção de laranja em 
Goiás deve bater recorde

PÁGINA 02

PÁGINA 07

PÁGINA 02

SAÚDE

Governo do 
Tocantins oferta 
atendimentos 
oftalmológicos de 
alta complexidade 
à população PÁGINA 07

MEIO AMBIENTE

Ação recolhe 
mais de 5,5 mil 
embalagens vazias 
de agrotóxicos em Goiás

Vilmar foi o representante dos municípios brasileiros e assinou o termo ao lado do presidente Luiz Inácio Lula da Silva e do ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio Dino. O evento ocorreu na última sexta-feira, 21, no Palácio do Planalto, em Brasília
Ricardo Stuckert

SEGURANÇA

ABSP aponta 
que cidades 
goianas estão 
fora do top 
50 das mais 
violentas 
do país



Segunda-feira, 24 de julho de 2023
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal2 Geral

DESENVOLVIMENTO

Deputado Wilde Cambão: um 
líder estratégico na aprovação 
de Políticas Públicas para Goiás

DA REDAÇÃO - O deputado 
Wilde Cambão (UB) foi de-
signado à função de líder do 
Governo Ronaldo Caiado 
(UB) em fevereiro deste ano. 
Desde então, tem articula-
do, em nome do governa-
dor, a aprovação das maté-
rias enviadas à Casa de Leis 
pelo Poder Executivo. 

Cambão discorreu so-
bre o trabalho no primeiro 
semestre de 2023, o qual 
classificou de “altamen-
te positivo”. De acordo 
com o deputado, todas as 
matérias enviadas pelo 
governador terminaram 
aprovadas; boa parte de-
las, inclusive, com votação 
unânime. “Foram vários 
projetos bons para a po-
pulação. Muitos tiveram, 
também, o voto da oposi-
ção. Na minha percepção, 
o Governo tem acertado 
nas matérias enviadas a 
esta Casa.” 

Em relação à tramitação 
dos textos, o parlamentar 
rememora também a Le-
gislatura anterior, na qual 
o deputado Bruno Peixoto 

(UB), hoje presidente da 
Casa, atuava como líder do 
governador. “A partir do ano 
de 2019 tivemos matérias 
importantes que permiti-
ram que as reformas neces-
sárias pudessem prosperar. 
Com isso, o Estado alcan-
çou a recuperação fiscal. 
Desde então, temos um es-
tado que é referência em 
várias áreas. Goiás é o que 
mais cresce”, avalia.

De acordo com o líder, o 
reequilíbrio fiscal promovido 
nos anos anteriores permi-
tiu que o Governo avançasse 
rumo à aprovação de pautas 
voltadas à promoção de polí-
ticas públicas e bem-estar so-
cial. “Sem dúvidas, o segundo 
semestre será pautado por 
ainda mais entregas do que 
tivemos no primeiro. Quando 
um governo é forte e há muita 
entrega, automaticamente 
sua base de apoio se revela 
forte também. É o que tem 
acontecido, basta olharmos 
para as mais diversas áreas 
como saúde, educação, se-
gurança e infraestrutura, por 
exemplo”, pontua. 

Cambão, eleito no ano 
passado para o segundo 
mandato na Assembleia Le-
gislativa, com 29.908 votos, 
tem como base eleitoral a 
região do Entorno do Dis-
trito Federal. Por sinal, é o 
primeiro parlamentar da 
região a ocupar a posição 
de líder na Alego, o que, se-
gundo ele, reflete a estima e 
respeito do governador em 
relação à população do En-
torno do DF. 

“Fomos sistematica-
mente abandonados nos 
últimos 20, 30 anos. Hoje o 
sentimento vai na direção 
contrária. Temos o senti-
mento de pertencimento ao 
estado em função das inú-
meras entregas que o gover-
no fez na região. Mas não só 
lá. Todas as regiões goianas 
foram, de alguma forma, 
atendidas. O governo tem 
se consolidado por meio de 
políticas públicas efetivas. 
Os programas sociais de fato 
atendem aqueles que preci-
sam da mão do Estado, ge-
rando, paralelamente, em-
prego e renda à população.”

O líder do Governo classifica os primeiros meses 
da 20ª Legislatura como “altamente positivos”

MEIO AMBIENTE

Ação recolhe mais de 5,5 
mil embalagens vazias 
de agrotóxicos em Goiás

De janeiro a junho 
deste ano, a Agência 
Goiana de Defesa Agro-
pecuária (Agrodefesa) 
e parceiros realizaram 
ações itinerantes que re-
sultaram no recolhimen-
to de 5.589 embalagens 
vazias de agrotóxicos 
nos municípios de Ceres, 
Itapuranga, Rianápolis 
e Santa Isabel. No total, 
foram 3.126 quilos de 
materiais recolhidos por 
meio do programa Rece-
bimento Itinerante, mo-
delo de descarte que faz 
parte do Sistema Campo 
Limpo do Instituto Na-
cional de Processamen-
to de Embalagens Vazias 
(inpEV) - entidade ges-
tora do Sistema Campo 
Limpo e Sistema Brasi-
leiro de Logística Reversa 
de Embalagens Vazias de 
Defensivos Agrícolas.

De acordo com o 
presidente da Agrodefe-
sa, José Ricardo Caixeta 
Ramos, o foco do pro-
grama é o produtor de 
pequeno porte que, de-
vido à distância entre as 
propriedades rurais e as 
centrais de recolhimen-
to, possui dificuldade de 
deslocamento para fa-
zer a devolução de em-
balagens, procedimen-
to obrigatório segundo 
a legislação. “Além de 
facilitar a entrega por 
parte do agricultor, con-
tribui para um trabalho 
de educação, já que no 
momento da devolu-
ção, os produtores re-
cebem informações e 
orientações técnicas so-
bre descarte e cuidados 
com manuseio, aplica-
ção e armazenamento 
de agrotóxicos em suas 
propriedades”, ressalta.

O trabalho de edu-

cação sanitária é para 
alertar sobre os procedi-
mentos que devem ser 
adotados antes do des-
carte das embalagens, 
com o intuito de ga-
rantir a preservação do 
meio ambiente e o cum-
primento da legislação. 
Um deles é a tríplice la-
vagem ou lavagem sob 
pressão das embalagens 
vazias, além da perfu-
ração do fundo dessas 
embalagens para inuti-
lizá-las e evitar que se-
jam reaproveitadas.

As equipes da Agro-
defesa orientam tam-
bém sobre a necessi-
dade de, até um ano 
após a compra, entre-
gar as embalagens va-
zias na unidade de re-
cebimento indicada na 
nota fiscal de venda. 
No momento de devo-
lução, o agricultor re-
cebe um comprovante, 
que precisa ser guar-
dado por mais um ano, 
caso haja fiscalização.

PARCERIA
O coordenador da 

Unidade Regional Rio 
das Almas da Agrodefe-
sa, Paulo Cesar Romão 
Júnior, acrescenta que 

ações do Recebimento 
Itinerante são possíveis 
por causa também do 
envolvimento de enti-
dades parceiras, como 
é o caso da Associação 
dos Revendedores Agro-
pecuários do Centro 
Norte Goiano e Região 
(Arago), de Goianésia, e 
do poder público muni-
cipal. “Isso mostra a im-
portância da integração 
para alcançar resultados 
positivos. Sabemos da 
dificuldade de desloca-
mento de parte dos agri-
cultores para realizar a 
devolução das embala-
gens e por isso unimos 
forças para que ocorra”.

Novas ações estão 
previstas para o segun-
do semestre deste ano, 
também com a parti-
cipação de parceiros. 
“Com a Arago, estamos 
programando um even-
to em Itapuranga e em 
Vila Propício. Já com a 
Associação dos Empre-
sários de Revendas de 
Produtos Agropecuários 
(Agerpa), que é outra 
central de recolhimen-
to, estamos planejando 
ação em Santa Rosa, no 
dia 22 de agosto”, relata 
Romão Júnior.

AGRICULTURA

Produção de laranja em Goiás deve bater recorde
Goiás deve apresentar 

crescimento no Valor Bruto 
de Produção (VBP) de fru-
tas neste ano. É o que indi-
cam dados do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) divulgados na últi-
ma semana. De acordo com 
os números, a projeção do 
VBP da laranja é de R$ 203,6 
milhões - crescimento de 
28,6% em relação à safra an-
terior. Caso alcance o valor 
estimado, o estado terá um 
recorde para a cultura. O se-
gundo maior crescimento 
deve ser o da banana, com 
projeção de R$ 401,4 mi-
lhões - aumento de 15,1% 
em relação ao ano passado.

“A banana e a laranja 
são cultivos com cadeias 
estruturadas e tecnifica-
das e esses resultados do 
VBP mostram o potencial 
lucrativo do cultivo de fru-
tas”, comenta o secretário 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Pedro Le-
onardo Rezende. “Esses 
dados também nos mos-
tram que o cultivo de frutas 
tem um grande mercado 
a ser explorado e que os 
investimentos para a es-
truturação de um polo de 
fruticultura no nordeste 
goiano, por exemplo, vão 
ao encontro do desenvol-
vimento esperado para as 

famílias da região, sobretu-
do da agricultura familiar.” 

Outras frutas também 
devem ter crescimento no 
VBP deste ano, como a uva, 
cuja projeção é estimada 
em R$ 8,3 milhões (4,1% 
a mais que em 2022). No 
total, a fruticultura goiana 
deve somar R$ 66,5 bilhões, 
neste ano. Calculado pelo 
governo federal, o índice 
mostra a evolução do de-
sempenho das lavouras e 
da pecuária ao longo do 
ano e corresponde ao fatu-
ramento bruto dentro do 
estabelecimento. É projeta-
do com base na produção 
da safra, e nos preços rece-

bidos pelos produtores nas 
principais praças do país.

OUTRAS PRODUÇÕES
Os dados divulgados 

pelo Mapa também trazem 
as projeções para outros 
produtos das lavouras do 
estado. As principais com-
modities, soja e milho, de-
vem alcançar VBP de R$ 32,9 
bilhões e R$ 11,7 bilhões, 
respectivamente. A cana-
-de-açúcar, também consi-
derada item de grande im-
portância para a produção 
goiana, tem VBP estimado 
em R$ 11,7 bilhões. Já em re-
lação à pecuária, a projeção 
é de VBP de R$ 27,6 bilhões. 
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QUAIS BENEFÍCIOS
VOCÊ TEM AO SE ASSOCIAR À 

MÚTUA?

São muitos os benefícios. 
Os profissionais das Engenharias, 
da Agronomia e das Geociências 

e suas famílias sabem disso.

Saiba mais pelo Chat Mútua, 
disponível no site mutua.com.br.

TER UMA VIDA PLENA É MUITO MAIS TRANQUILO COM A MÚTUA. ASSOCIE-SE À MÚTUA.

Eles podem contar com a Mútua para as suas atividades 
profissionais, seu bem-estar, saúde e qualidade de vida.

 Ajuda Mútua - Permite 
o auxílio financeiro ao associado 

temporariamente desempregado, com 
falta eventual de trabalho ou ainda em 

casos de invalidez temporária.

Equipa Bem - O associado pode 
usar esses recursos para construir, 

reformar, ampliar ou adquirir imóveis, 
comprar veículos, máquinas agrícolas, 

equipamentos e muito mais.

Férias Mais - Auxílio financeiro para  
o associado custear despesas 

provenientes de férias.

Garante Saúde - Auxílio financeiro para 
o associado custear medicamentos, 

despesas médicas e planos de saúde.

Auxílio Pecuniário - É uma ajuda para aqueles  
momentos difíceis. Um auxílio financeiro mensal  

para o associado em situação de vulnerabilidade  
financeira e social, seja por questões laborais, tais como 

afastamentos do trabalho para exercer maternidade, 
catástrofes e fenômenos da natureza, e problemas de  
saúde, que afetam a vida do associado e sua família.

Auxílio Pecúlio - Este benefício funciona como um  
seguro de vida. Ele garante indenização aos  

beneficiários em caso de falecimento do associado.

Auxílio Funeral - Este benefício garante o  
pagamento de indenização de auxílio funeral  

àquele que custear os respectivos encargos.

Além dos Planos de Saúde, Crédito Express, 
Convênios de descontos com mais de 300 parceiros 

(Clube de Vantagens Mútua), Previdência  
Complementar exclusiva (TecnoPrev) e Programa de 

Inclusão Mútua (PIM) para a pessoa com deficiência.

Benefícios reembolsáveis Benefícios sociais

Baixe o APP

B e n e f í c i o s  m a i s  a ce s s í ve i s  •  S a ú d e  p a ra  vo cê  •  P rev i d ê n c i a  Co m p l e m e nta r  •  C l u b e  M ú t u a  d e  Va nta g e n s
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Semad vai recuperar áreas degradadas 
em unidades de conservação

DA REDAÇÃO - A Secreta-
ria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Se-
mad) e a Rede de Semen-
tes do Cerrado (RSC), 
instituição executora 
do projeto Águas Cer-
ratenses, assinaram um 
termo de cooperação 
técnica para a recompo-
sição da vegetação nati-
va em áreas degradadas 
de unidades de conser-
vação em Goiás.

O acordo terá valida-
de de 36 meses, poden-
do ser prorrogado por 
mais um período igual. 
A Semad colaborará no 
mapeamento das áreas 
que necessitam de re-
cuperação e, com base 

nesse mapeamento, a 
RSC estabelecerá o cro-
nograma de trabalho.

No decorrer do pe-
ríodo de vigência do 
acordo, as duas partes 
investirão no intercâm-
bio de experiências, in-
formações e tecnolo-
gias para que o esforço 
de recomposição da 
vegetação nativa alcan-
ce o maior número de 
hectares possível. 

O projeto Águas Cer-
ratenses é financiado 
pelo fundo socioam-
biental da Caixa Eco-
nômica Federal e tem a 
meta de restaurar, por 
meio de um método de 
plantio denominado se-
meadura direta, cerca 

de 600 hectares de Cer-
rado até 2024.

ÁGUAS CERRATENSES
A coordenadora do 

Águas Cerratenses, Alba 
Cordeiro, ressalta a im-
portância de trabalhar 
em parceria. 

Segundo a coordena-
dora, através da coope-
ração técnica, o projeto 
“Águas Cerratenses: Se-
mear para Brotar” tem 
como foco o fortaleci-
mento da cadeia de pro-
dução de sementes nati-
vas de base comunitária 
para geração de renda 
familiar, bem como a 
sensibilização e envol-
vimento dos donos de 
propriedades rurais. 

Dois tempos
1. Na quarta-feira (19), aconteceu a reunião de trabalho no Paço 

Municipal com a ministra da Mulher, Cida Gonçalves, liderada pelo 
prefeito Rogério Cruz, quando foi tratada a implantação do programa 
Casa da Mulher Brasileira em Goiânia, unidade de atendimento a víti-
mas de violência doméstica, que está em construção no Setor Goiânia 
II, com recursos do Governo Federal e que conta com a participação 
de diversos órgãos, como a Delegacia da Mulher, o Ministério Público, 
a Justiça e Secretaria de Saúde Após o encontro, a comitiva vistoriou o 
andamento das obras no local. Goiás deve ganhar mais três unidades.

2. A Casa da Mulher Brasileira está em construção em ter-
reno de cinco mil metros quadrados, doado pela Prefeitura 
de Goiânia. A casa terá 3.670 m² de área construída e contará 
com serviços de acolhimento e triagem, apoio psicossocial, 
Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher, Juizado 
Especializado de Violência Doméstica e Familiar Contra a Mu-
lher, Promotoria Pública e Defensoria Pública Especializada 
da Mulher, brinquedoteca, fraldário, central de transporte e 
ações de autonomia econômica. O atendimento será 24 horas, 
durante todos os dias da semana.

NO REGISTRO - A secretária Municipal de 
Política para as Mulheres, Tatiana Lemos, 
o secretário de Governo, Jovair Arantes, a 
deputada federal, Flávia Morais, o prefeito de 
Goiânia, Rogério Cruz, a primeira-dama, Thelma 
Cruz, a ministra das Mulheres, Cida Gonçalves, 
e a deputada federal, Adriana Accorsi, na 
reunião de trabalho para tratar do programa da 
implantação da Casa da Mulher Brasileira, que 
está em construção na capital dos goianos

Jackson Rodrigues

Chrystiano Câmara, diretor de Operações do Grupo 
Mega Moda, com Valdery Júnior, presidente da Agetul, 
prestigiaram a inauguração do CAT - Central de 
Atendimento ao Turista, no Mega Moda Park

Divulgação

ECOTURISTAS - O advogado Aroldo Teixeira Rocha e sua 
mulher Queila, em fronte a Igreja Matriz de Nossa Senhora da 
Penha de França, em Corumbá de Goiás, local da largada da 
terceira edição da Expedição Cora Coralina Ecoturismo nas 
Rodas do Tempo, realizada pelo Clube do Veículo Antigo de 
Goiás e que teve a apoteose na Cidade de Goiás

Wesley Silva

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O limão 
ajuda na prevenção e 
combate ao câncer.
n 220 VOLTS - Campanha 
da Elcop Engenharia 
convida o goianiense a 
refletir e mudar atitudes 
que afetam a distribuição 
de energia e prejudicam a 

população. A intervenção 
urbana Transformadores 
do Amanhã, assinada 
pela artista visual Bruna 
Brom, usa transformadores 
verdadeiros para contar 
histórias conectadas a 
problemas comuns na 
distribuição de energia. O 

resultado chama a atenção 
e retrata os problemas com 
pipas na rede elétrica e o 
furto de energia (o gato), 
dentre outras situações. As 
obras estão expostas em 
parques da capital, 
com interatividade, 
até 28 de julho. 

n IDOSO NO 
MERCADO DE 
TRABALHO  
É do deputado Ricardo 
Quirino o projeto que 
torna obrigatória a 
contratação da pessoa 
idosa pelas empresas 
beneficiadas por 

incentivo fiscal 
ou que prestem 
serviço para o  Estado 
de Goiás, reservando 
3% do quadro de 
pessoal. O objetivo é 
estimular a inserção 
do idoso no mercado 
de trabalho

O acordo terá validade de 36 meses, podendo ser prorrogado por mais um período igual

Divulgação

Divulgação

EDITAL DE CITAÇÃO - Prazo: 20 dias. Número do processo: 0716681-45.2022.8.07.0007 
Classe judicial: MONITÓRIA (40) AUTOR: BANCO BRADESCO S.A. REU: ALEX VITURINO 
PEREIRA DOS SANTOS SILVA Finalidade: CITAÇÃO DE ALEX VITURINO PEREIRA 
DOS SANTOS SILVA (CPF: 584.484.461-00); . A Doutora DÉBORA CRISTINA SANTOS 
CALAÇO, Juíza de Direito Substituta da 1ª Vara Cível de Taguatinga, na forma da lei, FAZ SABER, 
a todos quantos do presente edital tiverem conhecimento que por este meio, CITA o RÉU, com 
prazo de 20 (vinte) dias, que se encontra em lugar incerto e não sabido, para tomar conhecimento 
da presente ação ajuizada que tem por objeto o pagamento, no prazo de 15 (quinze) dias, da 
importância de R$ 63.569,65 (sessenta e três mil e quinhentos e sessenta e nove reais e sessenta e 
cinco centavos), referente ao principal, acrescido de honorários advocatícios de 5% (cinco por cento) 
do valor atribuído à causa, ou para, no mesmo prazo, oferecer embargos independente de prévia 
segurança do juízo. O réu será isento do pagamento de custas processuais se efetuar o pagamento 
no prazo. Nos termos inciso IV, do art. 257, do CPC/2015, será nomeado curador especial ao réu 
em caso de revelia. Os documentos/decisões do processo poderão ser acessados por meio do link:
https://pje.tjdft.jus.br/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam (ou pelo site do TJDFT: 
“www.tjdft.jus.br”). Cientificando-se, ainda, que este Juízo e Cartório têm sua sede à Primeira 
Vara Cível da Circunscrição Judiciária de Taguatinga, Área Especial N. 23 Setor C Norte, Fórum 
de Taguatinga, Taguatinga/DF. Horário de Funcionamento: 12h00 às 19h00. E para que este 
chegue ao conhecimento do interessado, e, ainda, para que no futuro não possa alegar ignorância, 
extraiu-se o presente edital, que será publicado como determina a Lei. Dado e passado na cidade 
de TAGUATINGA-DF, 5 de julho de 2023 13:59:48. Eu, ROBERTO RODRIGUES DE SOUSA, 
Diretor de Secretaria, o subscrevo. ROBERTO RODRIGUES DE SOUSA - Diretor de Secretaria.

139813
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INVESTIMENTO

Ao lado de Lula e Flávio Dino, Vilmar Mariano assina 
ato que destina recursos para segurança nas escolas

Vilmar foi o representante dos municípios brasileiros e assinou o termo ao lado do presidente Luiz Inácio Lula da Silva e do ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio Dino. O evento ocorreu na última sexta-feira, 21, no Palácio do Planalto, em Brasília

Ricardo Stuckert

DA REDAÇÃO - O prefeito 
de Aparecida de Goiânia, 
Vilmar Mariano, assinou 
o Termo de Pactuação 
para repasse de recursos 
do Programa Nacional 
de Segurança nas Esco-
las do Governo Federal. 

Vilmar foi o repre-
sentante dos municípios 
brasileiros e assinou o 
termo ao lado do presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva e do ministro 
da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino. O 
evento ocorreu na última 
sexta-feira, 21, no Palácio 
do Planalto, em Brasília.

O ato ocorreu durante 
o lançamento do Progra-
ma Ação na Segurança 
Pública (PAS) com diver-
sos atos para melhorar 
a segurança pública no 
país. A solenidade contou 
com a presença de gover-
nadores, prefeitos, minis-
tros e congressistas. Na 
ocasião, o presidente Lula 
afirmou diretamente ao 
Prefeito Vilmar Mariano 
que vai ajudar Aparecida 
de Goiânia com mais re-
cursos para a segurança e 
outras áreas.

Vilmar Mariano es-
tava acompanhado pelo 
vereador Willian Panda 
(PSB) e dos secretários 
Einstein Paniago (Fazen-
da) e Tales de Castro (Se-
gurança Pública).

“Muito feliz em vir a 
Brasília hoje para uma 
ação tão importante 

para a nossa segurança 
pública. O investimento 
na proteção das nossas 
escolas é a garantia de 
que o governo federal 
está olhando para os mu-
nicípios. Em Aparecida 
nossa Guarda Municipal 
trabalha com eficiência e 
em parceria com todas as 
forças de segurança para 
dar tranquilidade às nos-
sas crianças, aos profes-
sores e aos pais”, frisa o 
Prefeito Vilmar Mariano.

Além da destinação de 
recursos para o comba-
te à violência nas escolas, 
o ato apresentou proje-
tos de leis e decretos que 
visam a valorização da 
classe militar, adequação 
da legislação para porte 
e posse de armas, bem 
como a estruturação de 
novos programas de segu-
rança pública para as ci-
dades e para a Amazônia.

Dentro do Ministé-
rio da Justiça, Aparecida 
conta com o apoio impor-
tante do Secretário de As-
suntos Legislativos e ex-
-deputado federal, Elias 
Vaz. O secretário tem boa 
relação com a cidade e 
indicou o secretário de 
Segurança Pública de 
Aparecida, Tales de Cas-
tro, e o objetivo é de que 
a prefeitura e o governo 
federal desenvolvam di-
versos projetos pilotos na 
área da segurança. Duas 
semanas depois da posse, 
o prefeito foi convidado 

a participar deste impor-
tante evento do Ministé-
rio em Brasília.

O secretário de Segu-
rança Pública de Apare-
cida, Tales de Castro, ava-
lia que os investimentos 
oriundos do ato da última 
sexta devem fortalecer os 
programas de segurança 
e paz nas escolas. “É uma 
série de investimentos 
que vão dar celeridade ao 
nosso trabalho à frente da 
Secretaria, fortalecendo a 
rede de proteção às uni-
dades educacionais da 
nossa cidade. Há também 
a união da cultura e da 
segurança pública, para 
mudar os paradigmas 
de violência por meio da 
educação e da cultura”, 
comentou o secretário.

Hoje o projeto Escola 
Segura, lançado em abril 
pelo Governo Federal, re-
cebeu investimento de 
R$ 170 milhões, oriundos 
do Fundo de Segurança 
Pública do país. O recur-
so deve financiar cursos 
de capacitação em segu-
rança para profissionais 
da segurança, cursos que 
promovem o acolhimen-
to, escuta ativa e enca-
minhamento para a rede 
de proteção às crianças e 
adolescentes, pesquisas 
e diagnósticos, rondas 
escolares nas escolas pú-
blicas e fortalecimento 
da investigação e moni-
toramento cibernéticos.

“Um presidente não 

pode governar sem le-
var em conta a impor-
tância das prefeituras. É 
nas cidades que estão os 
problemas primários das 
pessoas. Se nós quere-
mos investir em seguran-
ça, é preciso encontrar 
um jeito de fazer com 
que as prefeituras parti-
cipem, e é dever investir 
nas polícias municipais 
para coibir as práticas de 
violência. A união de for-
ças vai diminuir a violên-
cia neste país”, afirmou 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

Outro ponto impor-
tante que deve beneficiar 
Aparecida foi a assinatura 
do edital de chamamen-
to público para seleção 
de projetos que visam 
fomentar manifestações 
culturais em locais com 
altos índices de violência 
e vulnerabilidade social. 
O programa visa dimi-
nuir a criminalidade por 
meio do acesso à cultura.

O ministro de Segu-
rança Pública, Flávio 
Dino, ressaltou a im-
portância dos investi-
mentos na segurança 
pública para garantir a 
integridade de crianças 
e adolescentes. “Hoje o 
Presidente Lula está sina-
lizando e concretizando 
a segurança pública nas 
cidades do nosso país. 
O Estado brasileiro tem 
de chegar perto das pes-
soas que precisam. Com 

os decretos de hoje nós 
vamos salvar mulheres, 
crianças e adolescentes 
deste Brasil. As armas 
vão para as mãos certas, 
para que haja segurança 
pública de qualidade no 
nosso país”, finalizou.

APARECIDA MANTÉM 
ESCOLAS SEGURAS

Desde abril, Aparecida 
de Goiânia tem mantido 
nos 94 centros educacionais 
da cidade a presença cons-
tante da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) para garantir 
a segurança das crianças da 
cidade. Foi implantado pelo 
Prefeito Vilmar Mariano o 
Comitê da Paz, reunindo 
instituições para garantir a 
paz nas escolas.

Todas as escolas e 
Cmeis de Aparecida já 
contam com videomoni-
toramento interno e ex-
terno. As 650 câmeras de 
ruas foram estrategica-
mente instaladas nas por-
tas das escolas públicas. 
“A Secretaria Municipal 
de Educação já tem visto 
resultados positivos com 
o videomonitoramento, 
que conta com 1,5 mil 
câmeras de segurança e 
coibiu os atos de vanda-
lismos e furtos que ocor-
riam, o que trouxe mais 
segurança para alunos e 
servidores”, comentou o 
secretário de Educação 
professor Divino Gustavo.

Outras ações que o 
município já vem exe-

cutando para promover 
a segurança de alunos, 
servidores e pais é o vi-
deomonitoramento, que 
está em funcionamento 
desde o mês de março de 
2022. Ao todo, as 94 uni-
dades de ensino contam 
com mais de 1,5 mil câ-
meras de vigilância dis-
tribuídas em pontos es-
tratégicos, dentro e fora 
das unidades.

A Rede Municipal 
vem desenvolvendo 
também atividades de 
cunho pedagógico no 
sentido de sensibilizar e 
conscientizar o público 
de alunos, a fim de com-
bater o ciclo da violência 
que está em evidência no 
país nos últimos tempos. 
Estão sendo realizadas 
nas unidades escolares 
diversas ações, que en-
volvem palestras e rodas 
de conversa com pro-
fissionais capacitados 
debatendo temas como 
cyberbullying, violência 
doméstica e sexual, pro-
blemas de depressão e 
ansiedade, entre outros.

“Com o investimento 
do Governo Federal va-
mos conseguir aprimorar 
ainda mais nossos pro-
gramas de segurança nas 
escolas. Garantir a tran-
quilidade para crianças e 
para os pais é o caminho 
para uma educação de 
qualidade no nosso mu-
nicípio”, pontua o Prefei-
to Vilmar Mariano.
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A empresa AURIDATA – NEGOCIOS IMOBILIÁRIOS-ME inscri-
ta no CNPJ: 02.709.072/0001-38 instalada na Rua Palmeiras 
Nº 318 Setor Inicial em São Luís de Montes Belos torna público 
que requereu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente do 
mesmo município, a Licença Ambiental para Instalação deobra 
de infraestrutura- Ponte sobre o Córrego Santana alinhada ao 
Setor Sul neste.

MS Administração e Participações Ltda, CNPJ. n.°
30.510.007/0001-14 torna público que recebeu da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Águas Lindas de Goiás/GO, a
Licença Ambiental Única – LAU (LP e LI), do Loteamento Villa
Bella, localizado na Fazenda Camargo - Gleba denominada
“5emanescente da Gleba Vila Cristm” em Águas Lindas de
Goiás/GO

AYiso de licitaçmo pregmo presencial N� 001/�0�3.A Ckmara
municipal de NoYa Veneza-GO, por intermpdio de sua
pregoeira, torna público para o conKecimento dos interessados
que no dia, Kora e local indicados abai[o, Iará realizar licitaçmo
na modalidade pregmo presencial, obMetiYando a aquisiçmo e
montagem de equipamento permanente para o Plenário da
Ckmara Municipal. O edital e seus ane[os encontram-se
disponibilizados no site� Kttps�//ZZZ.camaradenoYaYeneza.go.goY.br/ e
no email� camara.Yeneza#gmail.com. 'ata� 04 de agosto de
�0�3. +orário� js 0��00 Koras. Local� AYenida Vereador Josp
Francisco da SilYa, n�. ��, Centro – NoYa Veneza/GO. 7eleIone�
(��) 335�-114�. NoYa Yeneza-GO, �4 de MulKo de �0�3. .átia
Aparecida da SilYa - Pregoeira OIicial.

MS Administração e Participações Ltda, CNPJ. n.°
30.510.007/0001-14 torna público que recebeu da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Águas Lindas de Goiás/GO, a
Licença Ambiental Única – LAU (LP e LI), do Loteamento Villa
Bella II, localizado na Fazenda Camargo - Gleba denominada
“3/4” em Águas Lindas de Goiás/GO.
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139812

139814

139815
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SAÚDE

Governo do Tocantins oferta atendimentos 
oftalmológicos de alta complexidade à população

Pela 1º vez os serviços serão ofertados na rede estadual e três empresas 
foram credenciadas para atendimento adulto e infanto-juvenil

Divulgação
DA REDAÇÃO - O Governo do 
Tocantins, na busca por 
atender as necessidades da 
sua população, amplia a 
oferta de serviços de oftal-
mologia na rede estadual, 
evitando assim deslocamen-
to de pacientes para outros 
estados da Federação. Foi 
publicado no Diário Oficial 
nº 6.373 de 20 julho, o extrato 
de contrato do credencia-
mento de três empresas que 
atenderão a população adul-
ta e infanto-juvenil.

Com esses serviços com-
plementares a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-
-TO) pretende investir R$ 
6.706.758,74, para atender 
a demanda de pacientes 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). As empresas Hospital 
de Correção Visual (HCV), 
Centro Ambulatorial de Con-
sultas e Exames (HCO) e Clí-
nica de Olhos Yano terão que 
disponibilizar equipamen-
tos específicos, profissionais 
e estrutura física adequada 
para atender às demandas 
de pacientes cadastrados na 
Central Estadual de Regula-
ção da SES-TO.

 O secretário de Estado 
da Saúde, Afonso Piva de 

Santana, pontua que “o go-
vernador Wanderlei Barbosa 
determinou o atendimento 
das necessidades dos tocan-
tinenses”. Nossa população 
é 90% dependente do SUS 
e para suprir esta deman-
da necessitamos de serviços 
de alta complexidade, que 
muitas vezes não dispomos 
em nossos hospitais. A con-
tratação de serviços busca 
oferecer um serviço célere, 
de qualidade e dentro da le-
galidade, garantindo a saúde 
de quem aguarda em fila”.

A superintendente de 
Políticas de Atenção à Saú-
de (SPAS/SES-TO), Juliana 
Veloso ressalta o avanço 
para os serviços de saúde 
do Tocantins. “A população 
terá acesso a procedimen-
tos de alta complexidade 
em oftalmologia eletivos e 
de urgência, que antes só 
encontrava fora do Estado. 
Vitrectomia é uma delas e 
outros 97 procedimentos 
serão ofertados. É o Tocan-
tins se consolidando na 
oferta de serviços de saú-
de!”, celebrou.

A superintendente com-
plementa que as equipes da 
Central de Regulação Esta-

dual entrarão em contato 
com os pacientes da fila para 
agendamento. “Os pacientes 
que já estão na fila já serão 
agendados nestes serviços 
contratados. Os demais usu-
ários do SUS que necessitam 
devem procurar uma Unida-
de Básica de Saúde, realizar 
a consulta e se houver ne-
cessidade será encaminhado 
para o atendimento na rede 
Estadual”, explicou.

ORTOPEDIA
Outro credenciamento 

publicado é para atender a 
demanda da ortopedia. O 
Hospital do Coração do To-
cantins, empresa de Paraí-

so do Tocantins irá ofertar 
serviços de forma comple-
mentar ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) no Estado 
do Tocantins com reavalia-
ção cirúrgica e prestação de 
serviço hospitalar para a re-
alização de procedimentos 
cirúrgicos eletivos de média 
e alta complexidade de or-
topedia destinados aos pa-
cientes que aguardam por 
procedimento eletivo no 
Sistema de Gerenciamento 
de Lista de Espera (Sigle).

O extrato do contrato 
foi publicado no diário ofi-
cial nº 6.369 de 14 de julho, 
investimento esperado de 
R$ 2.012.334,10.

SEGURANÇA

ABSP aponta que cidades goianas estão 
fora do top 50 das mais violentas do país

De acordo com o Anuá-
rio Brasileiro de Segurança 
Pública (ABSP), divulgado 
pelo Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública, não há ne-
nhuma cidade goiana entre 
as 50 mais violentas do país.

Esse levantamento 
abrange informações de to-
dos os estados brasileiros e 
acompanha a evolução dos 
índices de segurança pública 
em todo o território nacional.

Um dado relevante para 
ilustrar a mudança positiva 
é o comparativo com uma 
pesquisa realizada em 2016, 
que listava três municípios 
goianos entre os 50 mais 
violentos do Brasil. À época, 
Luziânia ocupava a 14ª posi-
ção, Senador Canedo a 37ª e 
Formosa a 43ª. 

O atual relatório de-
monstra uma significativa 
melhoria e destaca o pro-
gresso alcançado. Goiás se 
destacou nacionalmente na 
queda de crimes violentos 
como roubo de veículos, 
cujos registros caíram de 
1.893 em 2021 para 1.471 em 
2022, diminuição de 25,3%.

Também houve queda 
nos números de roubos de 
celulares, de 13.129 em 2021 

para 11.015 em 2022, recuo 
de 17,1%. Especificamente a 
capital, Goiânia, que chegou 
a figurar como a 21ª mais vio-
lenta do país em 2013.

Hoje pode ser conside-
rada a quinta mais segura 
do país. A cidade registrou 
queda de 18,8% no núme-
ro de homicídios dolosos, 
entre outras reduções.

ABSP
O governador Ronaldo 

Caiado comentou sobre a 
divulgação dos números, en-
fatizando que houve avanços 
significativos, embora ainda 
não tenha sido alcançado o 
cenário ideal. Segundo ele, 
apesar do efetivo atual ser 
considerado pequeno, o es-
tado já apresenta o melhor 
desempenho em segurança 
pública em todo o país. O 
governador também res-
saltou o compromisso de 
fortalecer as forças de segu-
rança, visando a obter ainda 
melhores resultados, prin-
cipalmente na redução dos 
crimes mais violentos.

De acordo com o estudo, 
roubos a estabelecimentos 
comerciais também caíram 
em Goiás, com diminuição 

de 21,9%. Os registros pas-
saram de 1.110 registros em 
2021 para 878 em 2022.

Outro avanço foi em 
relação ao crime de roubo 
de cargas, que em Goiás 
recuou 70,3% entre 2021 e 
2022, de 283 em 2021 para 
85 no ano passado. Quando 
se trata de roubo a institui-
ção financeira, Goiás segue 
sem nenhum registro em 
2022, contra cinco em 2021.

HOMICÍDIOS DOLOSOS
Ao analisar os dados de 

homicídios dolosos, o anu-
ário estabelece duas cate-
gorias: número de vítimas 
e ocorrências.

Levando em conta o 
número de vítimas desse 
tipo de crime, em 2021 fo-
ram 1.242, contra 1.183 em 
2022, 5,9% a menos. 

Já quando se observa o 
número de ocorrências há 
uma queda de 7,7%. Fo-
ram 1.216 em 2021, contra 
1.136 em 2022. 

Se comparado com a taxa 
nacional de homicídios do-
losos, Goiás tem número de 
vítimas 2,25% menor que o 
índice nacional e menos 2% 
no número de ocorrências.

Conforme apresentado 
na última semana pela Secre-
taria de Segurança Pública de 
Goiás (SSP), 128 municípios 
goianos não registraram ho-
micídios dolosos no primeiro 
semestre de 2023. Isso repre-
senta mais da metade dos 
municípios sem ocorrência 
desse tipo de crime.

Quanto ao número ab-
soluto de latrocínios, hou-
ve queda. Em 2021 foram 
registrados 34. Já em 2022 
esse número ficou em 32, 
o que representa diminui-
ção de 7,1%.

O número de ocorrên-
cias desse mesmo crime 
também caiu em 4,2%. Em 
2021 foram 33 casos, já em 
2022 foram registrados 32.

PESSOAS 
DESAPARECIDAS E 
LOCALIZADAS

Outra parte do Anuário 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica informa que, ao serem 
comparadas, as taxas em 
apenas dois estados, Goiás 
e Minas Gerais, os regis-
tros de desaparecimento 
diminuíram entre 2021 e 
2022, com retração de 8,8% 
e 1,2%, respectivamente.

OPORTUNIDADE

Aparecida lança 
programa gratuito de 
qualificação profissional 
com 4 mil vagas

São mais de quatro 
mil vagas distribuídas em 
14 cursos gratuitos para 
diversas áreas. As inscri-
ções podem ser feitas no 
site da secretaria de Tra-
balho e seguem abertas 
até o dia 30 de julho. As 
primeiras turmas devem 
iniciar as aulas já no dia 1º 
de agosto. Além da quali-
ficação da mão-de-obra, 
todos os cursos têm um 
núcleo básico sobre em-
preendedorismo.

O prefeito de Apare-
cida de Goiânia, Vilmar 
Mariano, acompanhado 
da primeira-dama, Sulna-
ra Santana, enfatizou que 
o município disponibiliza 
semanalmente vagas em 
diversas empresas e áre-
as, as quais geralmente 
não são preenchidas de-
vido à falta de qualifica-
ção dos candidatos. 

Portanto, o programa 
em questão foi desen-
volvido para ajudar nes-
se aspecto, priorizando 
inicialmente os cidadãos 
aparecidenses. Contudo, 
o prefeito destacou que 
a iniciativa não impede 
a ampliação do progra-
ma para abranger todas 
as cidades vizinhas. Ele 
ressaltou que Aparecida 
atualmente possui um 
grande número de CNP-
Js ativos e essas empresas 
necessitam de mão de 
obra qualificada.

“Convocamos a to-
dos que precisam entrar 
ou retornar ao mercado 
de trabalho que façam 
os cursos. As aulas são 
presenciais e online jus-
tamente para facilitar a 
vida do cidadão. Venha, 
se qualifique e melhore a 
renda familiar”, finalizou 
ainda o prefeito Vilmar.

O ex- prefeito de Apa-
recida, Gustavo Menda-
nha, que também par-
ticipou do lançamento, 
falou da importância do 
programa. “Aparecida 
deixou pra trás o título de 
cidade dormitório e hoje 
é universitária, industrial 
e geradora de empre-
gos. São mais de 90 mil 
CNPJs ativos na cidade, 
que é fruto do trabalho 
de vários prefeitos. Isso 
significa qualidade de 
vida para a população! 
É por isso que eu vim no 

lançamento do progra-
ma, para estimular as 
pessoas a se qualifica-
rem para o mercado de 
trabalho, atendendo a 
grande demanda que 
temos hoje”, pontuou.

Os cursos serão ofe-
recidos de forma híbrida, 
sendo parte on-line e parte 
presencial. Para os alunos 
que não possuem com-
putadores em residência, 
poderão realizar a parte 
on-line dos cursos nas ins-
talações com infraestrutu-
ra computacional dispo-
nibilizada pela Prefeitura.

“Além da qualificação 
da mão-de-obra, todos 
os cursos têm um núcleo 
básico sobre empreen-
dedorismo. Assim, po-
deremos ter novos em-
preendedores em nossa 
cidade “, enfatizou Jefer-
son Ferreira ao lado dos 
vereadores Camila Rosa 
e Vencerlino Amendoim, 
secretários municipais e 
empresários. 

As inscrições já po-
dem ser feitas no site da 
secretaria de Trabalho, 
https://trabalho.apare-
cida.go.gov.br/cursos e 
seguem abertas até o dia 
30 de julho. As primeiras 
turmas devem iniciar as 
aulas já no próximo se-
mestre, dia 1º de agosto. 
O local das aulas presen-
ciais será escolhido de 
acordo com a demanda 
de cada região.

Confira a carga horá-
ria de cada um dos cursos 
oferecidos:
n Atendente/Recepcio-
nista – 170h
n Auxiliar administrativo 
– 166h
n Auxiliar de limpeza – 
172h
n Auxiliar de produção 
– 140h
n Cuidador de idoso – 
138h
n Designer de sobrance-
lha – 140h
n Designer gráfico – 226h
n Estoquista – 172h
n Informática básica – 
128h
n Assistente de Logística 
– 166h
n Operador de caixa – 
164h
n Padeiro/confeiteiro – 
246h
n Porteiro – 162h
n Vendedor – 160h

Jhonney Macena
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resumo de novelas

Cláudio aproxima-se 
sorridente. Edwiges faz 
uma cena de ciúmes e vai 
embora. Paulinha reclama 
da pobreza do pai e Hel-
ena aconselha-a dar valor 
a Oswaldo. Marta e Sílvia 
comentam sobre o perigo 
de Gracinha se envolver 
com Cláudio. Sílvia conta 
sobre Caetano, o namora-

do bonitão de Shirley, que 
disse ser separado da mul-
her. Tereza tenta pedir de-
sculpas para Luciana, que 
corta a conversa. Marcinha 
pergunta se Helena ficou 
com a foto do pai, mas 
ela nega. Quando a aluna 
sai, pica a foto. Santana 
promete à Helena que vai 
superar a fase difícil.

Mulheres Apaixonadas

Amor Perfeito

A Infância de Romeu e Julieta

Vai na Fé

Terra e Paixão

Marcelino jura que Je-
sus estava conversando 
com ele, mas Frei Severo 
repreende o menino por 
estar sozinho no sótão. To-
dos na Irmandade relem-
bram a chegada e o cresci-
mento de Marcelino. As 
crianças se revoltam com 
o fato de Marcelino ter de 
ficar com Gilda. Marcelino 
se muda para a casa de 

Gilda, e Neiva afirma que o 
protegerá. Valente conhece 
Tobias e deduz que seja o 
seu filho Samuel. Verônica 
se preocupa com o com-
portamento de Júlio em 
relação a Marê. Marcelino 
se recusa a interagir com 
Gilda, que ameaça o meni-
no para Rita. Gilda gosta 
de saber que Rita já tra-
balhou em um orfanato.

Sol flagra Jenifer falando 
ao telefone. Rafa discute 
com Clara. Hugo e Eduardo 
tentam convencer Jenifer a 
esquecer Theo. Lumiar se 
revolta com as declarações 
de Theo contra Ben. Clara 
decide ir para São Paulo. 
Lumiar exige que Theo de-
sminta o que falou sobre 

Ben. Anthony expulsa Érika 
de sua casa. Guiga e Yuri 
fazem uma competição para 
escolher os padrinhos do 
bebê que estão esperando. 
Sol inicia sua live. Theo se 
recusa a morar com Érika. 
Jenifer e Rafa se unem con-
tra Theo. Lumiar reclama de 
Ben questioná-la sobre Lui. 

Karen e Patrick se en-
contram na sorveteria e 
comemoram o sucesso 
da separação de Romeu 
e Julieta, ela diz que ag-
ora é a chance de eles se 
aproximarem, serem fofos 
e legais com os amados. 
Amanda, Mariana, Dan-
iel e Bassânio celebram 

o início de um projeto no 
Armazém. Telma chega e 
pergunta o que eles estão 
vibrando. De canto, Telma 
diz a Daniel que entendeu 
o motivo de ele desistir da 
sociedade, já que ele sem-
pre quis fazer o restaurante 
com Mariana e reforça que 
agora ele vai ser livre. 

Caio ameaça colocar 
Irene na cadeia e não se 
casar com Graça, caso 
algo aconteça com Aline. 
Graça conta a Gladys e a 
Tadeu que Irene quer tirar a 
sucessão de Caio para dar a 
Petra. Gentil alerta Jonatas 
para o perigo que é a aprox-
imação de Irene com Aline. 
Rodrigo diz a Caio que não 
existe nenhuma prova de 
que Agatha morreu, apesar 
de Antônio afirmar que en-
terrou a ex-mulher. Ramiro 
pede dinheiro a Kelvin para 

se livrar de Munda. Munda 
guarda o dinheiro que rece-
beu de Ramiro no cofre da 
pousada. Luigi e Anely rou-
bam o dinheiro de Munda. 
Ramiro se prepara para atro-
pelar Aline. Lucinda conseg-
ue evitar a armadilha contra 
Aline. Aline conta a Caio que 
Ramiro tentou atropelá-la. 
Odilon oferece aulas de luta 
para as mulheres que tra-
balham no bar de Cândida. 
Luigi descobre o chip que 
Enzo colocou na máscara 
comprada por Anely.

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

PÃO CASEIRO

INGREDIENTES
1 ovo
1/2 xícara (chá) de açúcar
1/2 colher (chá) de sal
1/4 de xícara de óleo
1/2 colher (sopa) de 
manteiga ou margarina
1 ½ xícara de leite
1 sachê de fermento 
biológico Super 
Fleischmann
1 kg de farinha de trigo 
aproximadamente

MODO DE PREPARO
 Misture todos os 
ingredientes, exceto a 
farinha de trigo.
 Adicione a farinha 
de trigo aos poucos, 
mexendo até começar 
a desgrudar das 
mãos e sove por 
aproximadamente 10 
minutos. Tampe com um 
plástico e deixe crescer 

até dobrar de volume.
Modele os pães e deixe 
descansar novamente até 

dobrar de volume, pincele 
uma gema batida. Asse 
em forno preaquecido 

180° C até dourar 
(aproximadamente 30 
a 35 minutos).

PÃO DE MUFFIN COM CHOCOLATE

INGREDIENTES
500 g de farinha de trigo
60 g de margarina sem 
sal
75 g de açúcar
7 g de sal
10 g de leite em pó
1 gema
2 ovos
135 g de Gotas de 
Chocolate
175 ml de água
fermento biológico
1 sachê de fermento 
biológico Super 
Fleischmann
CALDA
100 g de chocolate meio 
amargo
80 g de creme de leite

MODO DE PREPARO
MASSA
Misture a farinha e 
o fermento Super 
Fleischmann, acrescente 
os ovos e misture bem.
Adicione a manteiga, o 
açúcar, o leite em pó e o 
sal. Mexa bem.
Vá acrescentando a água 
aos poucos. Se precisar, 
adicione um pouco de 
água ou mais farinha para 
dar ponto na massa. 
Sove a massa com as 
mãos por cerca de 10 

minutos, até que fique 
bem lisa e homogênea.
Acrescente as gotas de 
chocolate e sove para 
que as gotas fiquem 
envolvidas na massa. 
Deixe descansar por 10 
minutos tampado com 
um plástico
Divida a massa em 

bolinhas de 50 g ou do 
tamanho que preferir. 
Acomode as bolinhas em 
forminhas de Cupcake.
Cubra com um pano de 
prato e deixe descansar 
por 40 minutos.
Pincele com ovo 
e salpique açúcar 
impalpável se desejar.

Em seguida leve 
para assar em forno 
preaquecido a 180° C 
por cerca de 20 minutos 
ou até dourar levemente.
CALDA
Em um bowl, adicione 
o chocolate picado e o 
creme de leite e levar ao 
micro-ondas por 1 minuto.


